

Nilda Guglielmi

Nilda Guglielmi fue una historiadora de un estilo que nuestro tiempo ya casi no conoce. Formada originalmente en Letras, esa impronta inicial por las fuentes literarias y el respeto por la palabra escrita la acompañó toda su vida. Fina, culta, consecuente, extremadamente trabajadora, con un gran poder de organización y de conducción. Muchos se formaron a su vera, con mayor o menor cercanía temática en relación con aquello que estudiaran siempre con la posibilidad de aprender cómo moverse en un ambiente académico que se comprendía desde el comienzo en su dimensión internacional. Varios de ellos se dedican a la hispanística medieval, desarrollando carreras académicas de reconocida trayectoria. Nilda Guglielmi comenzó su carrera de medievalista con una tesis bajo la dirección de Claudio Sánchez Albornoz y un paso no muy largo pero significativo en su formación por el Instituto de Historia de España, eligiendo temas y desarrollando metodologías de trabajo que la llevarían a completar una segunda tesis doctoral con Georges Duby en Francia. Si bien en los últimos años sus publicaciones trataron sobre todo problemas relativos a la Italia del centro-norte, mantuvo contactos con los temas de la España medieval lo que la llevó a publicar en revistas de la península como *Hispania* (CSIC), *Revista de la Universidad de Compostela*, *Anuario de Estudios Medievales* (CSIC-Barcelona), *Acta Mediaevalia* (Univ. de Barcelona) así como a mantener estrechos contactos con hispanistas españoles y franceses muchos de los cuales visitaron nuestro país e impartieron seminarios gracias a sus gestiones así como a ser Profesora invitada en las Universidades de Barcelona, Alcalá de Henares, Castilla-La Mancha, Sevilla y Madrid. Nilda Guglielmi fue, sin duda, una de las figuras más destacadas de las Humanidades en nuestro país en las últimas décadas. Profesora Titular en la Universidad de Buenos Aires –recibiendo el Premio a la Producción Científica y Tecnológica de la Universidad de Buenos Aires correspondiente al año 1994–, Directora del Instituto de Historia Antigua y Medieval (ahora Antigua, Medieval y Moderna) así como Investigadora Superior del CONICET en donde además fundó el Programa de Estudios Medievales y la revista *Temas Medievales* de continua aparición. En el CONICET cumplió muy diversas funciones de gestión y dirección. Fue Miembro de Número de la Academia Nacional de la

Historia de nuestro país y correspondiente en diversas Academias Europa y Latinoamérica. Como en las mejores trayectorias, su obra la sobrevive por su calidad y magnitud. Agradezco a los Cuadernos de Historia de España poder publicar estas palabras en recuerdo de quien tuvo, como dijera, una destacada carrera académica en la investigación, la formación, los desarrollos institucionales, la transmisión en suma.

Dr. Pablo Ubierna.

